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ЛИЧНОСТНЫЕ ФАКТОРЫ САМОПОВРЕЖДАЮЩЕГО 

ПОВЕДЕНИЯ У СТУДЕНТОВ: аннотация к дипломной работе / Ивашкевич 

Мария Константиновна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра 

общей и медицинской психологии; науч. рук. Ю.Г. Фролова. 

Объект исследования: самоповреждающее поведение у студентов 

Предмет исследования: личностные факторы самоповреждающего 

поведения у студентов 

Цель исследования: охарактеризовать личностные факторы 

самоповреждающего поведения у студентов. 

Основные результаты. В теоретической части работы были 

сформулированы основные определения и проанализированы современные 

исследования самоповреждающего поведения. Самоповреждающее поведение 

– это преднамеренное нанесение себе телесных повреждений, которое не 

связано с летальным исходом, социально неприемлемое по характеру и 

реализуемое с целью уменьшить или справиться с психологическим 

дискомфортом. Наиболее часто мотивы СП связаны с регуляцией внутреннего 

состояния, желанием облегчения от тяжёлых мыслей или чувств, регуляцией 

эмоций. Диссоциация относится к последствиям травматического 

воздействие, сюда же относится и самопреждение, часто эти явления 

рассматривается как взаимосвязанные. Первоначально, и диссоциация и 

самоповреждение являются защитными реакциями и адаптивными 

процессами, при неблагоприятных условиях они выполняют функцию 

саморегуляции. Анализ литературных источников по проблеме исследования 

позволил теоретически обосновать взаимосвязь самоповреждающего 

поведения и личностных характеристик индивида. 

Эмпирическое исследование было направлено на выявление 

взаимосвязи самоповреждающего поведения и личностных характеристик у 

студентов. Для выявления личностных характеристик в работе использованы 

методики «Фрайбургский личностный опросник» адаптация А.А. Крылова и 

«Шкала диссоциации» Э. Бернштейна и Ф. Патнема. В качестве инструмента 

для исследования самоповреждающего поведения была выбрана методика 

«Шкала причин самоповреждающего поведения» Н.А. Польской. Результаты 

исследования показывают, что большинство испытуемых (56%) прибегали к 

СП в течении последней недели. Основными стратегиями СП стали 

«Избавление от напряжения» и «Восстановление контроля над эмоциями», 

которые объединяются в стратегию «Самоконтроль». Превалирующим типом 

СП среди студентов стало «Соматическое самоповреждение». 



Корреляционный анализ с помощью коэффициента корреляции r- что 

такие личностные характеристики, как невротичность, раздражительность, 

диссоциация, агрессивность имеют взаимосвязь с различными проявлениями 

самоповреждения у студентов. Также была выявлена отрицательная связь 

самоповреждения с общительностью у исследуемой выборки.  

Результаты проведенного регрессионного анализа, также выявили 

значимую модель (23,6%) связи «Инструментального самоповреждения» и 

таких личностных характеристик, как «Раздражительность», 

«Общительность» и «Экстраверсия-Интроверсия». 

Полученные результаты позволяют утверждать о влиянии таких 

факторов, как раздражительность, экстраверсия и низкая склонность к 

общительности на самоповреждающее поведение. 

Таким образом, наша гипотеза подтвердилась.   
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PERSONAL FACTORS OF SELF-HARMING BEHAVIOUR IN 

STUDENTS: abstract to the thesis / Ivashkevich Maria Konstantinovna; Faculty of 

Philosophy and Social Sciences, Department of General and Medical Psychology; 

supervisor. Y.G. Frolova. 

Object of the research: self-harming behavior in students. 

Subject of the study: personal factors of self-harming behavior in students. 

Purpose of the study: to characterize the personal factors of self-harming 

behavior in students. 

Main results. In the theoretical part of the work the main definitions were 

formulated and modern studies of self-harming behavior were analyzed. Self-

harming behavior is a deliberate self-injury, which is not associated with lethal 

outcome, socially unacceptable in nature and implemented in order to reduce or cope 

with psychological discomfort. The most frequent motives of SP are related to 

regulation of the internal state, desire for relief from heavy thoughts or feelings, 

regulation of emotions. Dissociation refers to the consequences of traumatic 

exposure, and self-disapproval is also included; often these phenomena are seen as 

interrelated. Initially, both dissociation and self-injury are protective reactions and 

adaptive processes, under unfavorable conditions they perform the function of self-

regulation. The analysis of literary sources on the research problem allowed us to 

theoretically substantiate the relationship between self-harming behavior and 

personality characteristics of an individual. 

The empirical study was aimed at identifying the relationship between self-

harming behavior and personality characteristics in students. In order to identify 

personality characteristics, the methods “Freiburg Personality Questionnaire” 

adapted by A.A. Krylov and “Dissociation Scale” by E. Bernstein and F. Putnam 

were used. As a tool for the study of self-harming behavior was chosen the method 

“Scale of causes of self-harming behavior” by N.A. Polskaya. The results of the 

study show that the majority of subjects (56%) resorted to SP during the last week. 

The main strategies of SP were “Getting rid of tension” and “Restoring control over 

emotions”, which are combined in the strategy “Self-control”. The prevailing type 

of SP among students was “Somatic self-harm”. 

Correlation analysis using correlation coefficient r- that such personality 

characteristics as neuroticism, irritability, dissociation, aggressiveness have 

correlation with different manifestations of self-harm among students. Also a 

negative correlation of self-harm with sociability in the studied sample was revealed. 

The results of the regression analysis also revealed a significant model 

(23.6%) of the relationship between “Instrumental self-harm” and such personality 

characteristics as “Irritability”, “Sociability” and “Extraversion-Introversion”. 

The results obtained suggest the influence of factors such as Irritability, 

Extraversion and low sociability tendency on self-harming behavior. 



Thus, our hypothesis was confirmed.   

Keywords: DISSOCIATION, SELF-HARMING BEVERAGE, NON-

SUICIDAL SELF-HARMING BEVERAGE, PERSONAL FACTORS, 

PROTECTION MECHANISM. 
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